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■ Полезный опыт

Здесь отчий дом, здесь отчий край...
Так говорят, когда место, где человек живет, становится для него самым милым и родным 
на всей большой земной планете

Председатель Мозырского районного Совета депутатов Валентина Алексеевна Назаренко, заместитель председателя Мозырского районного исполнительного комитета Феликс 
Федорович Галюк, член Советгг Республики Национального собрания Республики Беларусь Оксана Михайловна Ковалькова и руководители структурных подразделений райисполкома.

Как для многих жителей Пруд- 
ковского сельского Совета: и тех, 
кто здесь родился, да и пригодил
ся в делах трудовых, и тех, кто 
в этих деревеньках нашел свой 
жизненный причал, нулевой ки
лометр, как говорится, с которого 
и начинается жизнь, кому здесь 
все по сердцу -  и березка, и ря
бина, куст ракиты над рекой... 
Что же так притягивает людей к 
этому столь полюбившемуся им 
уголку на карте района? Почему 
так гордятся они своими, в об- 
щем-то, небольшими поселения
ми? В чем, наконец, заключается 
эта великая сила притяжения к 
своей земле?

Ответы на все эти социально 
значимые вопросы пришли сами 
по себе, когда участники практи
ческого семинара «День сельско
го Совета» -  руководители струк
турных подразделений райиспол
кома и служб, который прошел 
на базе Прудковского сельского 
Совета, -  воочию увидели опыт 
работы местной сельской власти 
по решению жизненно важных 
вопросов людей.

Участие в этом важном и зна
чимом мероприятии приняли 
председатель Мозырского рай
онного Совета депутатов Вален
тина Алексеевна Назаренко, за
меститель председателя Мозыр
ского районного исполнительного 
комитета Феликс Федорович 
Галюк и член Совета Республики 
Национального собрания Респуб
лики Беларусь Оксана Михай
ловна Ковалькова.

Следует подчеркнуть: в соста
ве Прудковского сельского Со
вета -  5 населенных пунктов, в 
которых проживают 949 человек, 
в том числе, в д. Прудок -  679; в 
д. Борисковичи -  150; в д. Заго- 
рины -  77; в д. Мерабель -  22; 
в д. Редька -  20. О последней 
деревушке впечатление у всех 
осталось весьма хорошее. Во
истину: мал золотник, да дорог. 
Председатель Прудковского 
сельского Совета Светлана Ми
хайловна Пинчук с большим 
уважением относится к жителям 
Редьки, и не без оснований: все 
они -  люди инициативные, дело
вые и очень дорожат имиджем 
своего небольшого села. Не сло
вом, замечу -  делом. А потому 
совместно с сельским Советом 
благоустраивают улицу, беседку, 
высаживают ореховую аллею, 
кустарники, в чистоте да в поряд

ке содержат свои подворья... Не 
случайно это красочное и ухо
женное место пришлось по душе 
дачникам: желающих приобрести 
здесь земельный участок много, 
но возможности такой нет: село 
окружает лес.

В деревне Загорины у Светла
ны Михайловны Пинчук есть во 
всех житейских делах надежный 
помощник. Это уполномоченный 
по деревне Ольга Сидоровна 
Лукьянович. «Вы никогда не 
скажете о нашем селе, что оно 
отживает, -  здесь жизнь идет 
активно, хотя и нет клуба», -  за
метила она. Да, это правда: все 
жизненно важные вопросы жите
ли деревни имеют возможность 
решить на месте. Торговые -  есть 
магазин, а еще 3 раза в неделю 
сюда приезжает автолавка; по
чтовые -  также без проблем: ор
ганизовано .специальное обслу
живание. Деревня благоустраи
вается, и это заметно: ухоженные 
усадьбы сельчан, общественные 
места. Это подчеркнула и гла
ва местной представительной 
власти Валентина Алексеевна 
Назаренко: «Видно, что в Загори- 
нах тоже живут люди активные, 
дружные, инициативные -  везде 
порядок». Медицинская помощь 
оказывается на местном ФАПе. 
Его заведующая Жанна Алек
сандровна Осадчук по специ
альности фельдшер. Сельчане 
ее уважают за большие знания, 
большой опыт работы в медици
не, высокую внутреннюю культу
ру, готовность сделать все для 
выздоровления человека.

Интересно было побывать и 
на Прудковском производствен
ном участке ООО «Лотос». Про
дукция, которую выпускает обще
ство, а это мебель, окна, двери, 
доски, успешно реализуется на 
экспорт. Данный факт свидетель
ствует о ее высоком качестве.

Много деловых знакомств 
было на центральной усадьбе 
сельского Совета -  в деревне 
Прудок. Это и ФАП, детский сад, 
молочнотоварная ферма ГСХУ 
«Мозырская сортоиспытательная 
станция», средняя школа, мага
зин, сельский Дом культуры... И 
где бы ни побывали участники 
интересного мероприятия, уви
денное везде радовало: было 
на что посмотреть, ведь работа 
ладится, работа великая идет! 
Взять, например, детский сад. 
Его посещают всего 27 детишек,

что позволяет им иметь макси
мум внимания от воспитателей: 
чем меньше ребят, тем больше 
такой возможности -  априори. 
Условия для развития и отдыха 
маленьких сельчан просто вели
колепные. По этому поводу пред
седатель Мозырского районного 
Совета депутатов Валентина 
Алексеевна Назаренко, обра
щаясь к заведующей Людмиле 
Александровне Брома, замети
ла: «Не каждый городской дет
ский сад может с вами сравнить
ся, а потому не удивительно, что 
в Прудковском детском саду есть 
и мозырские ребятишки.:.»

Весьма креативно, интересно, 
необычно, что говорит о высоком 
имидже, встретили нас в Прудков- 
ской средней школе. Молодой, та
лантливый и инициативный руко
водитель педагогического коллек
тива Анна Сергеевна Песенко 
подчеркнула: «Нам есть чем гор
диться, нам есть к чему стремить
ся. Самое главное -  это чтобы из 
нашей школы вышли достойные 
люди». Выходят, замечу. Потому 
что своим воспитанникам, а их 
всего 94, учителя отдают сполна 
и знания, и сердце, и душу. Под
тверждение этого -  весомые успе
хи ребят на различных междуна
родных олимпиадах, научно-прак
тических конференциях. Какая-то 
особая, притягательная энергети
ка в этой сельской школе. Может, 
потому, что все здесь освещено 
большой любовью: учителей -  к 
детям, учеников -  к учителям, к 
своей школе, ведь только вступив 
на школьную территорию, искрен
не удивляешься: сколько красоты 
вокруг! И вся она -  и вне здания, 
и в нем самом -  рукотворная, соз
данная мастерством педагогов и 
их воспитанников. Хорошо в такой 
школе учиться -  здесь настоящий 
небольшой храм науки, в котором 
спокойно, красиво, уютно: пости
гай только знания, племя моло
дое! Глава местной представи
тельной власти Валентина Алек
сеевна Назаренко, высоко оценив 
работу учреждения образования, 
пожелала Анне Сергеевне Песен
ко держать и дальше так высоко 
свою планку: все у молодого руко
водителя получается на отлично!

ГСХУ «Мозырская сортоиспы
тательная станция» -  серьезный 
деловой партнер сельского Со
вета в решении многих хозяй
ственных вопросов. Участники 
семинара-практикума побывали

на молочнотоварной ферме в 
д. Прудок. И тоже порадовались 
делам трудовым. Директор уч
реждения Виктор Иванович 
Качур не без гордости привел 
несколько цифр, которые говорят 
сами за себя. Например, валовый 
надой молока по хозяйству за 4 
месяца 2019 г. составил 1592,1 т 
(плюс 306 т к уровню 2018 г.); 
удой на одну корову достиг 2654 
кг (плюс 510 кг); до конца года 
этот показатель, и на это есть все 
основания, возрастет до 7500 кг. 
Всего за это время учреждение 
реализовало 1522,5 т молока 
(плюс 299 т). Ежедневно Мозыр- 
ский молочный завод получает 
от прудковских животноводов по 
13 и более тонн продукции. Сред
няя заработная плата работников 
предприятия составляет 782 руб. 
Хочу подчеркнуть: крепкое хозяй
ство -  крепкая и помощь будет 
оказываться сельскому Совету. 
В общих интересах. В интересах 
людей.

В д. Борисковичи участники се
минара-практикума посетили ма
газин и библиотеку-клуб, узнали о 
том, как здесь решаются вопросы 
благоустройства. «Клубная де
ятельность жила, живет и будет 
жить», -  таков главный принцип 
работы директора учреждения 
Ларисы Владимировны Лета- 
шевой. Действительно, певучая 
эта деревенька Борисковичи, а 
потому в клуб на выступление 
творческого коллектива «Купал- 
ле» всегда охотно приходят все 
жители села. И нас самодеятель
ные артисты встретили радостно, 
с открытыми сердцами, подарив 
всем хорошее настроение. Да и 
как иначе может воспринимать 
душа такие мелодичные и искрен
ние народные песни и танцы? 
Здесь, в небольшом деревенском 
клубе, есть чему подивиться. Соз
данные руками лучших местных 
мастериц, сотканные, вышитые 
изделия -  восхищают! «У вас все 
по-настоящему. Удачи, успехов 
вам!» -  пожелала председатель 
Мозырского районного Совета 
депутатов Валентина Алексеев
на Назаренко творческому кол
лективу.

Самых красивых слов заслу
живают за свое мастерство, ак
тивную клубную деятельность и 
работники Прудковского сельско
го Дома культуры. Здесь много 
творческих коллективов, направ
лений в работе. Скучно сельча

нам никогда не будет -  двери 
СДК всегда гостинно открыты: 
приходите, земляки, вместе 
отдохнем!

В общем, жители Прудковско
го сельского Совета, как показал 
семинар-практикум, ни в чем не 
обделены. Бытовые вопросы ре
шаются на месте -  есть в Пруд
ке приемный пункт, почтовое 
отделение, другие важные для 
жизнеобеспечения структуры. О 
небольших поселениях можно 
сказать то же самое: ни один че
ловек не забыт, все на виду, все 
вопросы на контроле. Порядок 
и чистота сельских улиц радуют 
глаз: в этом деле видно старание 
сельского Совета и помощь ему 
в добром деле людей. Может, от 
того и гордятся так местные жи
тели своим отчим краем и своим 
отчим домом, ведь от счастья 
счастья не ищут, как говорит на
родная мудрость.

Подводя итоги работы, пред
седатель Мозырского районно
го Совета депутатов Валентина 
Алексеевна Назаренко обратила 
внимание руководителей служб 
местной вертикали на следую
щие вопросы: необходимо актив
нее развивать индивидуальное 
жилищное строительство; во
влекать в хозяйственный оборот 
все объекты недвижимости, в том 
числе и жилищный фонд; теснее 
работать с частными структурами 
по наведению порядка на земле, 
озеленению территории. Глава 
местной представительной власти 
отметила положительную работу 
Прудковского сельского Совета 
с населением, но заметила, что 
теснее должна быть связь с обра
зованием, культурой, бизнесом. В 
целом, деятельность Прудковского 
сельского Совета по решению во
просов жизнеобеспечения населе
ния была оценена в 7,5 балла. Хо
чется подчеркнуть: это достаточно 
высокая оценка, которую понижать 
непозволительно. А, значит, надо 
засучив рукава двигаться всем 
миром, как говорится, дальше -  
сельской исполнительной власти, 
населению по благоустройству де
ревень и по укреплению делового 
контакта с людьми, ведь конечная 
цель усилий сельского Совета ве
лика и значима: пусть тебе, чело
век, здесь, в родных местах, живет
ся счастливо.
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